

NÚMERO SUILTO 5 CENTAVOS

AÑO XXV N.º 531

MARTES 6 DE ENERO DE 1920

ALCOY UN MIL 500 FUERA, TRIMESTRE 3 PTAES.

TELÉFONO NÚMERO 67

### Del rincón patrio

## La fiesta de los reyes

[Esperanza y recuerdo]... He ahí la fiesta de copistas pendientes, en cuyo momento y descenso se consume el vida del espíritu en su peregrinación por el Jitena.

Mientras se escala la cumbre, se espere mucho y se recuerda poco, y una vez subida, se espera mucho y se recuerda poco; cuando se empieza el descenso, apenas se espera, solo se recuerda.

En tanto subíamos con la facultad de hacer bonita la empresa en esta de la vida, esperábamos con impaciente afán el popular festejo de los Reyes, a quienes el licente y tradicional grupo de nuestros padres hacían un homenaje de respetos. Los muchachos desfileros y los velamos en sueños. Recordábamos siempre los pasados años; esperábamos siempre los días del presente.

¡Hey, qué bello el día! Expandido el joven corazón llego a la cumbre de la existencia, recordamos con cierta tristeza la alegría de la rega comitiva de los Magos a la tierra que nos abrió de cama, adormida de todos los encantos y volutas que la coronaba nuestra imaginación con los días del presente.

No la esperamos con tanto empeño, pero la recordamos más.

El día que las heladas sombras de la vejez habían más trabajado nuestro descenso hacia el ocaso de la vida, apenas esperábamos la vejez que nos ofreció que adormeció al niño Dios, ápice y legendaria fiesta acoyana, porque entonces menguan las esperanzas con la existencia, pero siempre podemos recordar con la alegría que antes festejé tan característico como halagüeño promueve la alegría y bulliciosa infancia, porque la fiesta de los Reyes en Alcoy no se olvidará nunca.

¡Buenos días!... Al pensar en ella y en nuestra Alcoy, vuelven y se reproducen en la memoria los instantes lúidos de nuestra niñez, como vuelven y se reproducen en la vejez, en la vejez los recuerdos, los variados clichés del cambio... Pero éstos se olvidan fácilmente, porque la memoria con el tiempo se afila y agudiza, entonces el momento que se recuerda, porque el corazón es siempre joven.

Fiesta de Reyes!... Fiesta del Amor y de la Caridad, en que años y chicos, ricos y pobres, se juntan y confunden en un momento, momentáneamente, en ideas y sentimientos, en alegrías y entusiasmo.

Y es de ver, entonces, el alborozo que invade, en calles y plazas, antes y en el fondo y en el momento, en el momento que por ellas la rega comitiva de los Magos y la dulce expresión y bobalicones inocencia de los pequeños que desde el fondo de la ventanilla, mirando los rostros y los rostros de sus, colecciona al estético negro que, con el legendario diafano y abarrotado de jergas y golonias, se les aproxima con cara de negro y de fiesta, y que por a cada momento y momento, por ellas se detiene y se detiene, para dejar en los débiles y hermosos brazos de aquellos ángeles, con caras de mariposa, como dice el poeta, se ostentan sus caritas bonitas, sus sonrisas, como que el alma buena les ampara, junto a la cruz, y se detiene dormido.

Fiesta de Reyes! (Que en ocasiones más delicada y recata... como también que puede ser bastante).

Y es que d'bera esta fiesta ser de carácter más social y más humano... Sí, porque, con mayor desprendimiento y amor por parte de los ricos, cada uno en parte en este día, en que los niños fijan sus ojos hacia arriba y los otros hacia abajo de color hacia el Oriente, escucha sus corrientes en las que se ter-

todo un poema de soledad, de hambre y de miseria.

En las grandes ciudades, que sólo sufimientos y enfermedades les depara la vida, sin juegos, sin calor de hogar y quien sabe al fin caricias de madre, tras el festejo de Reyes, decaen, sin pan y sin albigol...

GONZALO BARCELÓ GOSÁLVEZ

### UN GENIO INMORTAL

## Don Benito Pérez Galdós

El domingo por la mañana recibimos un leonado despacho de nuestro correspondiente en la Corte, comunicándonos la triste noticia del fallecimiento del insigne maestro.

La fatal noticia, que no pudo alcanzar la edición anterior, nos dispuso a consolar a nuestros amigos y al ser difundido produjo la natural emoción, sembrando el luto en los corazones.

Diffusi resulta encerrar en los estrechos moldes de nuestra publicación, la inmensa obra del prodigioso novelista, el segundo de nuestros escritores, según la calibrada redondilla de nuestro estimado amigo y paisano, el laureado poeta Gonzalo Galdós, que las sido acoyano en las columnas de todos los periódicos.

En España he habido dos escritores muy brillantes.

El primero los Cervantes.

El segundo fue Galdós.

Benito Pérez Galdós representa una época, un momento en la literatura castellana, un siglo de estudio, fue el cuarto sentido un reformador, y se figura más que el respeto de todos, y algunos embatieron que el comentario de una galaxia.

Como es sabido, Pérez Galdós era canario; nació en las Palmas en 1840, donde hizo sus primeros estudios.

En 1863 fue a Madrid para seguir la carrera de leyes, que prontamente abandonó para dedicarse de lleno a la literatura, a donde le llamaba su decidido vocación.

Fue periodista sin hacer espacio de tiempo, apareciendo su primera novela «La Fontana de Oro» en 1867.

En 1877 dio comienzo a la magna obra que consolidó su fama, «Los Episodios nacionales».

Escibió para el teatro y fue, sin disputa, el literato moderno más fecundo y moderno discutido.

Fue teatro el teatro que inició a la generación actual en los secretos de la novela psicológica-realista; en el teatro será el precursor de muchos dramaturgos que vacacionnó hasta el solerito a fundir las ideas y las pasiones bajo una misma desenvoltura humana.

Recientemente ingresó en la política activa, siendo diputado republicano de las Cortes de 1901. Su vida literaria por otros autores, que el inolvidable Galdós recorrió con tanta gloria como su teatro laborioso.

En su libro «Historia en estos tiempos» que se publicará como particular, son de obras ocasionales para evitarlos el tener que recordarla.

Breve son estas notas, escritas sin pretensiones de biografías, ni las ideas de la ordinaria confesión del periodista, ni nuestro estado de ánimo ante la magnitud de la desgracia, permitan otra cosa.

Memoria a la memoria de Pérez Galdós unidos nuestros afectos, nuestras primeras impresiones en el campo literario.

[Deseamos en paz el inolvidable maestro, gozo epulante de nuestra raza]

## Se dice...

Que en la importante entidad, en donde días pasados se produjo un desagradable incidente con motivo de una Fianza Personal, no al día de ayer se celebró aspera reunión, se dieron francas explicaciones, y el incidente que tanto apesadumbró a los jóvenes quedó noble y favorablemente resuelto.

Que se autorizó a la Junta Directiva para solventar el caso de personal, y así cumplió a satisfacción de todos un cometido.

Celebramos la solución dada a este asunto ha porque ella implica que se ha antepuesto a todo requerir y antagonismo personal, al bien y la tranquilidad del pueblo, y como precisamente nuestro lema es que TODO POR ALCOY, y a la tarea de conseguirlo dedicaremos todos nuestros afanes, desvelos y energías.

## Ecos de sociedad

Ché danera.—Muy respecto a la ley y a la señora.—Concertos eléctricos. El reloj de la torre pide accorro.

Se habla y se lasiste mucho en decir que para esta noche, conmemorando la festividad de los Reyes Magos, se prepara un *Fin d'année* en el salón rotundo del Circolo Industrial, organizado por la juventud selecta de este centro recreativo, como fiesta nueva de esta sociedad y simpático recreativo.

El *Grupp* elegante de la poffería alcohólica no desocaa un momento por conseguir que esta clase de actos sociales, celebrados y bien gustos en la mayoría de las ciudades que poseen un teatro y vida propia, tengan también raigambre en Alcoy y sirvan de honesto pasatiempo al estirón de la ciudad, por ser lo que la sociedad aristocrática de los grandes hoteles, hoteles y ostios.

Si embargo, a fuer de caballero, el cronista no las tiene todas consigo cuando habla de estas cosas, porque sabe perfectamente que en Alcoy al baile entre la gente de pro, que brilla por su espíritu, riqueza y alto social representativo, apenas se desparja, por lo que el baile, alegre y delicioso, en el que compiten invencibles la ilusión, la simpática y el amor.

Por tanto, el poeta de los bellos pensamientos, tuvo un dardo acorazado para esta clase de diversiones al decir en inspirado verso:

En los salones bajo las máscaras  
Con el estruendo de toro alid,  
Y confundidos en torpe laso  
Ya con por tierra virtud y virtud.  
La moraleja es de un sentido plástico eminente.

En cambio, en los Cines y Teatros los caballeros y los que no lo son, fuman que es en primer y se desparja, en un gusto extendido el espacio de los misterios de la alcoholita.

El ambiente de la sala se hace irrespirable, y las modalidades más elementales de porte social se olvidan de la máscara, que no hay respeto para la ley y el decoro de línea y de ostentación para las señoras que con su bella presencia, agilizan y dan realce al animado y distinguido concurrencia.

No hace muchos días vimos en un periódico levantino la siguiente exhortación por el abuso que se comete al seguir fumado, como al tal ósea, en el interior de los tranvías, en cines y teatros.

Señor gobernador, señor jefe de policía, ¿no perderá que van más nuestra voz en el decreto de la indiferencia?

Y si al respecto se permite preguntarle: Señor alcalde, Sr. Jefe de policía, ¿no es medida de franco y saludable higiene el evitar que las salas de espectáculos públicos se conviertan en fumareros?

¡Para qué sirve el reglamento vigente sobre la materia!—por qué se ha de tolerar impunemente esta mala costumbre?

Que hermoso es que todos los caballeros se mostraron impasibles ante la presencia de las señoras y que la ley, añanzado su cumplimiento en los alcos debede del principio de autoridad, gada sentir sus efectos coercitivos y moralizadores entre los andaos y desparajados!

Que hermoso es que todos los caballeros se mostraron impasibles ante la presencia de las señoras y que la ley, añanzado su cumplimiento en los alcos debede del principio de autoridad, gada sentir sus efectos coercitivos y moralizadores entre los andaos y desparajados!

El arte musical, embudo diverso, vibración espiritual del alma cuando en ella resplandecen los colores de las melodías y armonías sensuales, es considerado prodigioso del genio humano, se engrandeció y se cultiva con amor incluso en el seno del laureado pintor alcoyano, Fernando Cabrer.

Amor al Arte es ideal; señoría, gozoso y poseerlo, es bien indecible de la vida.

Si los conciertos clásicos iniciados en aquel tiempo del arte, tienen real vida y en la presente época invernal, es indudable que la cultura ganará mucho abriendo vías de progreso y de expansión legítima a la juventud alcoyana y nuevos horizontes de reingrimento social a todos los hombres que trabajan cuidadosamente por la gloria para de un año a parte.

La labor cultural del noble artista bien merece honor, cariño y gratitud.

Observa el cronista que la oferta del *Reloj del pueblo* se va demorando de tal manera que apenas si son legibles los signos del horario.

Al atardecer de hace pocas días, discutía los foreros cerca del bonito kiosco que hoy existe en nuestra plaza de la Constitución sobre si las señoras se salaban las 8 ó las 7.

Logrópase un equívocamente hombre de modesto porte y teñido en la conversación les dijo: «No están ustedes por consentir paguen, vayan a ver al Sr. Alcalde, ayro uno está bien, patidísimo y es el único que puede remediar el mal que hace tiempo padecemos... ¡Vayan! ¡Vayan!...»

Si, si lo hicieron, Dios se lo premie, y si no, que se lo demande.

**Máquinas Circulares automáticas «Stanbart»**

PARA LA FABRICACION DE — DE —

**MEDIAS FINAS**

Máquinas COTTON automáticas

La mejor marca alemana

Últimos modelos

País: Bélgica. Zaire y Gunbar, SAUCELLE, Calle Corres, 507, ciudad Bélgica.

**HERALDO DE ALCOY** es un periódico independiente, de avisos y noticias, y más leído en la localidad.

## Las fiestas de reyes

La temperatura, la dificultad en las citas de comunicación y otros elementos, todos de fuerza mayor, casi nos dejaban esta año sin la tradicional y simpática fiesta de la estrada de Reyes.

Pero un número de entusiastas por la fiesta infantil, inició la idea en el Circolo Industrial de trabajar con entusiasmo para vencer las dificultades, y así nació para este año la pose hora, se normalizase citas de comunicación, y la temperatura no fuese obstáculo, y a las seis de la tarde habían se intrada triunfal por el Plante de Coanitas los tres Magos: Melchor Gaspar y Baltasar, y en las alforjas de dulces y caramelos, y en las pajes de juguetes y regalos.

Resultó como siempre esta fiesta, altamente simpática y divertida, para los pequeños recibían los regalos de las manos de los pajes con verdadero entusiasmo y presa de intensa emoción.

En la Casa Ayuntamiento se celebró a los salotes según costumbre de los Reales Magos Monarca, a los que recibieron el digno alcalde D. Francisco Payá Martínez, el poderoso Coronel D. Rafael García Berenguer, un ayudante el Capitán D. Feliciano Castellón, el señor Jefe de primera Intendencia D. Aurelio Conzales, el virtuoso capitán de la Casa de Desamparados D. Rafael Moya Pastor y el teniente de alcalde de fincas don Francisco Seguí, con los concejales don Salvador Payá, D. Enrique Pérez Barceló, representación de la prensa local, distinguidos señores de la familia de Solá viudas de Conzales, doña Angélica Chabrera de Conzales, doña Amparo Gisbert de Pérez Barceló, y la bella y distinguida señoritas Aurora y Gloria Gisbert Pérez y Eugenia Payá García.

Los señores recibieron con la natural alegría los obsequios de los Reyes Magos, y los asistentes salieron del acto benéfico, siendo al pueblo de Alcoy que en un gran festejo no olvidado jamás a los pobres salidos, proveyendo espléndidamente la más hermosa de las virtudes, la Caridad.

## PRODUCTOS ALIMENTICIOS DOCTOR CASTELL

Extracto de Carne, el más rico en meritos nutritivos; un decilitro diluido en cuatro de agua, equivale a la mejor taza de caldo.—No confundir este extracto con otros que no son más que agua glicérica y papetas.

Laboratorio del Dr. Castell, Almas, VALENCIA.

PRECIO, 950 PEBETAS

Pídese en todas las farmacias y droguerías.

Lea V. los interesantes informaciones en sus páginas centrales.





# URALITA

PARA TEJADOS

El mejor material para cubiertas, cielos, rasos y armadores en la

URALITA ROVIRALTA

Pídanse detalles, muestras y presupuestos gratis á

**ANTONIO VALOR MOLTO**

Depósito de planchas de URALITA y Carlon Cuero empujado, San Francisco, 34

Teléfono 315-ALCOY

ROVIRALTA y COMPAÑIA, Ingenieros-Plaza Antonio Lopez, 15; Barcelona

# ROVIRALTA

## ELIXIR ESTOMACAL

de SALT DE COLORE (STONALCO)

ESTOMACAL Y  
INTESTINOS

En farmacias y droguerías.

## SECCION ESPECIAL DE GRANJOS EPOCROPICOS

### OPTICA MODERNA



**B. MORELL**

Polavija. 9. ALCOY

Credea la vista gratis precios más baratos que nadie.

Esta Casa responde de todos sus trabajos de la exacta adaptación de los cristales, como también de las monturas de los señores médicos oculistas.

Sellos de Ducha numerados, lechadores, A. M. y otros. Pídanse en casa **SEGUR-1**, Alcoa, 47.

**Sastre** Confección de traje, RUFERTO GUSTET P. Casanova, 26. 1.º Teléfono, 500 Alcoa

**Ismael Abad** Casa de comisión, órdenes de compra, ventas EXPORTACION E IMPORTACION

**Moya** Camisero acaba de recibir las últimas novedades en género de temporada: jales bombé, bufandas, cuellos, tirantes etc. Gran Surtido en telas. «La Confesión», MOYA S. Nicolás 25.

**TRATAMIENTO** de las enfermedades de la boca y dientes por el Otológico y Viciolo en su gabinete, instalado en Viaducto 2 pta.

Quirófanos de toda clase de aparato para la buena manipulación tanto parciales como completas.

Se hacen dentaduras con fili. paladar y sus bobinas, de sistema propio.

**HORAS DE CONSULTA:** De 9a y 1/2 a 3 1/2 de la tarde. Viaducto, 2 pta.

## FOTOGRAFADO

**A. DURA MADRID**  
348 Aguata, 6, 2.º  
Teléfono 10101 en centros cuadrados

	Pescetas
Directo	0,90
Directo, situado	0,96
Directo, mínimo	0,50
Directo, ídem situado	3
Ídem	25
Ídem, mínimo	1,40
Ídem, situado	0,70
Tricolor original, en color	0,90
Ídem, ídem en negro	0,90
Ídem a cuatro, original en color	0,90
Ídem ídem, ídem, en negro	3
Tricolor original, en color	0,15
Ídem ídem, en negro	0,10
Ídem mínimo, original en color	15
Ídem ídem ídem, en negro	9

NOTA: Trabajos concertados. Especialidad en fotolitos, teleros y trabajos delicados en blanco y color.

## Para Montevideo y Buenos Aires

El vapor GARATOURA va a salir de Valencia el 7 de Enero admitiéndolo cargo. PARA INFORMES Y CUBIDA dirigirse a su Compañía: Juan B. B. Inter. Carles, Cap. de 18 1/2 (Cataluña), Valencia. Teléfono 11. Bares de Intercambio 316 (Bares), dirección telefónica y oficinas de BANCAIR-VALENCIA, quien la abita podrá encargarse del transporte de las mercancías que se le confíen.



Es el mejor remedio para convalientes y personas débiles. Recomendado contra la miopía, mala digestión, anemia, crisis, reumatismo. Fíjase en farmacias y en el doctor, León 13, Madrid.

## CONTRA LOS LAJOS

### PASTILLAS PECTORALES DE G. F. MERINO E HIJO

En farmacias y droguerías, 0,75 Paquete

## FUERZA Y VIGOR

### ELIXIR CALLO

Lea Vd. HERALDO DE ALCOY

**Lea Vd.**  
**HERALDO DE ALCOY**  
 Número sucto 5 céntimos

## LITENES

El agua mineral que se obtiene en los LITENES del DOCTOR GUSTIN. Es un remedio que cura la enfermedad del hígado, riñones, intestinos.

Los LITENES del DOCTOR GUSTIN convierten una mala digestión, flatulencia, vómito, etc. en una buena digestión, apetito, etc. Cada botella de 12 pastillas cuesta 1,25 pesetas. En farmacias y droguerías.

COMEN  
Ca  
Pasen lo  
do de las  
gun prop  
tras día  
de la inco  
del nombre  
zación so  
no supier  
amparo del  
Mientras  
España, el  
entendido  
al pleto m  
concesión  
No se n  
concesión  
Alta. Címa  
labores de  
Es un insu  
frustrado  
ves de au  
ducción, a  
des Empr  
manifiesto  
tados.  
El probl  
muado ent  
No produ  
salaría y l  
profusa a  
ta aplicaz  
Y sacó,  
total, lo d  
los pape  
de ello es,  
capital.  
Si en al  
ducción d  
de doir e  
Pero est  
ook. (Hay  
presa, si  
revolucio  
Y en es  
que todos  
cuñadlan  
de España  
lanza oxi  
tión de lo  
parte: y l  
a la ordi  
siempre n  
plitud de  
turbar, a  
mie nacio  
No hay  
equidad p  
que con  
podría fa  
pueda ad  
des ser g  
España.  
Con lo  
nuevo es  
mis, crea  
Evad, a  
pron. ou  
tir.  
En la C  
sus camp  
zan de f  
quiere ex  
sueño p  
quiere la  
laquillo  
la extra  
no quere  
Pues el  
rro de p  
Pero n  
saban des  
quiere a  
por los G  
fies.  
Y ad